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O Hospital Estadual do Cen-
tro-Norte Goiano (HCN), co-
nhecido como Gigante do Norte, 
realizou 481.855 atendimentos 
entre janeiro e outubro de 2024, 
atendendo a população de 60 mu-
nicípios da macrorregião. Os nú-
meros incluem 383.108 exames 
laboratoriais e de imagem, 75.103 
consultas médicas, 15.952 inter-
nações, 6.638 cirurgias e 1.054 
partos. Sob a administração do 
Instituto de Medicina, Estudos 
e Desenvolvimento (IMED), o 
hospital se consolidou como re-
ferência em oncologia, traumato-
logia e gestação de alto risco. Em 
2024, foi habilitado pelo Minis-
tério da Saúde como Unidade de 
Assistência de Alta Complexida-
de em Oncologia (Unacon).

O Centro de Reabilitação In-
tegral Dom Aquino Corrêa (Cri-
dac), administrado pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MT), 
foi homenageado na 6ª edição 
do Prêmio Estadual Maria Auxi-
liadora, o “Prêmio Dodora”, rea-
lizada na terça-feira (03.12) em 
Cuiabá. A premiação, segundo a 
Secretaria de Comunicação (Se-
com-MT), reconhece pessoas e 
entidades que atuam na defesa dos 
direitos das pessoas com deficiên-
cia. O Cridac, referência em rea-
bilitação, realizou 592.111 pro-
cedimentos nos últimos seis anos, 
incluindo 133.511 em 2024, e é 
responsável pela concessão de tec-
nologias assistivas, como cadeiras 
de rodas e aparelhos auditivos, 
beneficiando milhares de pessoas.

O governador Eduardo 
Riedel (PSDB) se reuniu na 
terça-feira (3) com deputados 
estaduais na Assembleia Legis-
lativa de Mato Grosso do Sul 
para apresentar um balanço 
de 2024 e as perspectivas para 
2025. Ele destacou o cresci-
mento do estado, com investi-
mentos bilionários na indústria 
de celulose, colocando MS em 
destaque nacional e mundial. 
Também ressaltou a expansão 
do turismo em diversas regiões 
e o avanço da citricultura, com 
investimentos na produção de 
laranja, apontando para uma 
nova fronteira agrícola. A re-
união foi uma oportunidade 
para prestar contas sobre o mo-
mento de crescimento.
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Mais de 50 adolescentes da 
rede pública de ensino do Distri-
to Federal participaram de uma 
oficina de comunicação em saúde 
sobre HIV e Aids, realizada no 
Espaço Cultural Renato Russo. 
A atividade, que reforçou o Dia 
Mundial de Luta contra a Doença 
(1º de dezembro), foi promovida 
pelas Secretarias de Saúde (SES-
-DF) e de Educação (SEEDF), 
em parceria com o Ministério da 
Saúde e o Programa Conjunto 
das Nações Unidas sobre HIV/
AIDS (UNAIDS). Estudantes 
do CED 203 do Recanto das 
Emas e do CEM 404 de Samam-
baia produziram peças informati-
vas sobre as formas de transmissão 
do HIV, prevenção combinada e 
medidas de cuidado. 
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Câmara do DF aprova 
mudanças na Caesb

A Câmara Legislativa do 
Distrito Federal (CLDF) 
aprovou, na noite de terça-
-feira (3), a reestruturação da 
Companhia de Saneamento 
Ambiental do Distrito Fe-
deral (Caesb). O projeto de 
lei autoriza, segundo o que 
foi publicado pela Agência 
CLDF, a criação de até duas 
subsidiárias e amplia o escopo 
das atividades da companhia.

A proposta foi aprovada 
em dois turnos e na redação 
final, após passar pelas co-
missões de Assuntos Sociais, 
Constituição e Justiça, e de 
Economia, Orçamento e Fi-
nanças. Encaminhado pelo 
Executivo, o texto foi modifi-
cado durante a tramitação na 
CLDF. As mudanças busca-
vam garantir maior precisão 
e segurança jurídica. Com a 
nova lei, a Caesb poderá cons-
tituir até duas subsidiárias sob 
seu controle. A versão original 
do projeto não especificava 
um limite, o que gerou deba-
tes. A bancada do Psol propôs 

uma emenda estabelecendo o 
número máximo de duas em-
presas, o que foi aceito.

Além das subsidiárias, a 
companhia poderá firmar 
parcerias com empresas pú-
blicas ou privadas. O objeti-
vo é fortalecer a capacidade 
operacional e atender às de-
mandas de serviços de sanea-
mento.

Outra alteração no obje-
to social da Caesb permitirá 
que a empresa atue na gera-
ção e comercialização de gás 
e energia elétrica. Com essas 
mudanças, a Caesb amplia 
suas possibilidades de atuação 
econômica.

A aprovação foi resultado 
de negociações entre a base 
governista e a oposição. O 
consenso envolveu discussões 
sobre a importância de man-
ter a companhia como uma 
empresa pública, pertencente 
ao Distrito Federal. A votação 
foi acompanhada por servi-
dores da Caesb, que comemo-
raram o resultado.

Desmatamento ilegal 
flagrado em Goiás 

Fiscais da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) 
flagraram o desmatamento 
ilegal de 75 hectares em uma 
propriedade rural em Sancler-
lândia, Goiás. A irregularidade, 
segundo a Agência Cora Cora-
lina, foi identificada por meio 
de imagens de satélite. A área 
desmatada incluía 8 hectares 
de reserva legal e 3 em Áreas 
de Preservação Permanente 
(APP). Equipamentos utili-
zados, como tratores, foram 
apreendidos no local.

O proprietário foi autuado 
em R$ 375 mil, com base no 
decreto federal 6.514/2008. 
Além disso, as áreas afetadas 
foram embargadas e será neces-
sário apresentar um plano de 
recuperação ambiental. A ação 
integra esforços para alcançar o 
objetivo estadual de zerar o des-
matamento ilegal até 2030.

Recentemente, outras infra-
ções ambientais foram detecta-
das em municípios como Cri-
xás e Mara Rosa, resultando em 
multas milionárias e apreensão 
de maquinário.

Divulgação/Semad-GO

Tecnologias de monitoramento remoto têm sido essenciais
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O Palácio do Buriti re-
cebeu o lançamento de 
um livro que narra a his-
tória da avenida W3 Sul, 
em Brasília. A obra reúne 
informações sobre o pro-
cesso de urbanização, as 
transformações sociais e 
a importância histórica da 
via, que integra a constru-
ção e o desenvolvimento 
da capital federal. 

A iniciativa, de acordo 
com a Agência Brasília, 
é fruto de uma parceria 
entre o governo local e 
pesquisadores que es-
tudam o planejamento 
urbano da cidade. O livro 

apresenta registros sobre 
a criação da avenida, des-
tacando seu papel como 
eixo comercial e cultural 
ao longo dos anos. Tam-
bém aborda a evolução de 
seu uso pelos moradores 
e comerciantes, além de 
analisar como mudanças 
estruturais e econômicas 
impactaram o cotidiano 
da região.

A publicação é resulta-
do de pesquisas que en-
volvem relatos, fotografias 
e documentos históricos. 
O objetivo do projeto é 
promover o resgate da 
memória da W3 Sul. 

Durante a formatura de 750 
alunos dos Colégios Esta-
duais da Polícia Militar de 
Goiás, o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) confir-
mou que o programa Bolsa 
Uniforme continuará em 
2025. O repasse de R$ 970 
para a compra de unifor-
mes será feito em fevereiro, 
totalizando R$ 75,6 milhões 
em investimentos.

A Semana de Combate 
à Corrupção, organiza-
da pela Controladoria 
Geral do Distrito Federal 
(CGDF), começou com 
uma palestra da filósofa 
Lúcia Helena Galvão so-
bre ética e prevenção à 
corrupção, focando no 
comportamento huma-
no. O evento, realizado na 
Câmara Legislativa do DF.

A Fundação Escola de Go-
verno de MS (Escolagov) 
está em novo prédio des-
de setembro, oferecendo 
diversos projetos de ca-
pacitação para servidores 
públicos. Na manhã de 
terça (3), o governador 
Eduardo Riedel (PSDB) 
visitou a instituição para 
alinhar ações de qualifica-
ção para 2025.

Goiás vai se tornar o maior 
produtor de fraldas do Bra-
sil, com um investimento 
de US$ 123 milhões da mul-
tinacional chilena Softys. O 
anúncio foi feito pelo go-
vernador Ronaldo Caiado 
(União) e o CEO da Softys, 
Gonzalo Darraidou, que vi-
sitaram a planta da empre-
sa em Senador Canedo.

Em Mato Grosso, mais de 
145 mil motoristas já uti-
lizam o Sistema de Noti-
ficação Eletrônica (SNE), 
que oferece descontos 
de até 40% no pagamen-
to de multas de trânsito. 
Para garantir o benefício, 
é necessário se cadastrar 
no sistema antes de rece-
ber a notificação.

O Governo de Goiás anun-
ciou R$ 145,5 milhões para 
reformas e aquisição de 
equipamentos nas esco-
las estaduais. Além disso, 
17 mil professores recebe-
rão o “Bônus por Resulta-
do” por metas alcançadas, 
com valores baseados no 
Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica.

A Universidade Federal de 
Mato Grosso do Sul, em 
Campo Grande, recebe 
nos dias 5 e 6 de dezem-
bro a Feira Agroecológica 
da Agricultura Familiar. O 
evento, parte da Agroecol 
2024, reunirá cerca de 50 
expositores e ocorrerá no 
Complexo Multiuso, das 
8h às 17h, promovendo 
produtos sustentáveis.

A Noroeste Serviços Médi-
cos, responsável pela ala 
pediátrica do Hospital Re-
gional de Sinop (MT), con-
cordou em continuar os 
serviços por mais 90 dias. 
A empresa havia ameaça-
do abandonar o contrato, 
mas, em caso de descum-
primento, a Secretaria de 
Saúde de Mato Grosso 
aplicará sanções legais. 

Em entrevista à CBN Goiâ-
nia, o governador Ronaldo 
Caiado (União) detalhou 
os benefícios do Progra-
ma de Pleno Pagamento 
de Dívidas dos Estados. Se 
aprovado, o projeto per-
mitirá que Goiás aumente 
em R$ 3 bilhões seu orça-
mento de 2025 para inves-
tir em saúde, educação e 
infraestrutura.

A disputa pelos R$ 240 
mil do 26º Troféu Câmara 
Legislativa do DF come-
çou no 57º Festival de Bra-
sília do Cinema Brasileiro. 
A Mostra Brasília exibe fil-
mes do DF, com sessões 
no Cine Brasília e outras 
cidades. O documentário 
“Caravana da Coragem” 
abriu a competição.

Geovana Albuquerque/ Agência Brasília

Publicação reúne mudanças da avenida símbolo do DF

Lançado livro que destaca a 
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Ibaneis critica cortes no 
Fundo do DF pelo governo

Por Thamiris de Azevedo

O pacote de corte de gastos 
foi anunciado pelo governo 
federal em 27 de novembro. 
Dentre as propostas, o Minis-
tro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad (PT), apresentou a ideia 
de reduzir o Fundo Consti-
tucional do Distrito Federal, 
com o objetivo de igualá-lo 
aos fundos regionais, que tem 
como base para o cálculo, 
atualmente, o índice Nacional 

do Consumidor (IPCA).
Nesta quarta-feira, o gover-

nador do DF, Ibaneis Rocha 
(MDB), esteve no Congresso 
para uma conversa com o pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), no sentido de rever-
ter a decisão.

Pela manhã, ao partici-
par do fórum do Grjupo de 
Líderes Empresariais (Lide), 
Ibaneis fez duras críticas à 
ameaça de redução. Chegou a 
dizer que seria uma “burrice” 

do governo federal.
“Acho que é por burrice... 

E má fé também, vamos jun-
tas as duas. De que eles não 
compreendem a diferença do 
Fundo Regional. Existe uma 
diferença conceitual, que o 
governo federal faz questão de 
misturar criando uma confu-
são na cabeça da população”, 
afirmou, em entrevista.

“Não houve diálogo nem 
com a bancada deles aqui. É 
uma medida absurda do ponto 

de vista legal, financeiro e con-
ceitual. A comparação feita, 
pelo ministro Fernando Had-
dad e por alguns da equipe eco-
nômica, com os fundos de de-
senvolvimento do Nordeste, da 
Amazônia e do Centro-Oeste 
destoa totalmente da finalidade 
do FCDF”, completou, em seu 
discurso no Lide.

Presente, o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
Gilmar Mendes, apoiou a fala 
de Ibaneis.

“É preciso entender o pa-
pel de Brasília no contexto ge-
ral. E foi neste cenário que se 
pensou, no governo Fernando 
Henrique Cardoso, no Fundo 
Constitucional, para estrutu-
rar Brasília de maneira ade-
quada, com responsabilidade 
fiscal. Brasília podia se tornar 
um centro de criminalidade, 
infelizmente, e por isso era ter 
condições de desenvolvimen-
to”, disse Gilmar Mendes.

Ao Correio da Manhã, a 
vice-governadora Celina Leão 
(PP) destacou que o Fundo 
Constitucional é uma necessi-
dade. “O Fundo Constitucio-
nal do Distrito Federal não é 
privilégio, é necessidade. Ele 
garante que Brasília possa cum-
prir seu papel”.

Governador chamou a possibilidade de “burrice”
Rayra Paiva/GPS-Brasília

Para Ibaneis, há “má fé” do governo com a proposta


